

LESBIANISME

l'illusion du sexe inoffensif

Par *Tasha Rumley* - Mis en ligne le 19.07.2012 à 12:18

Oubliées des campagnes de prévention qui ciblent le sida pour les gays, les lesbiennes se sentent hors de danger de diverses infections. Or, le sexe féminin a ses risques.

Que se passe-t-il dans la chambre à coucher de deux femmes? Des caresses et des baisers? Cette vision «bisounours», répandue tant dans la société qu'auprès des médecins, a mené à l'occultation des lesbiennes dans la prévention. «Depuis trente ans, les campagnes se sont focalisées sur le VIH, notamment chez les gays. Les lesbiennes sont passées sous le radar, car considérées comme une population à risque négligeable, voire nul», expose Sylvie Berrut, coordinatrice de Santé pluriELLE. Les femmes elles-mêmes ont intégré cet angélisme. Face à l'inconscience de ses pairs, Laetitia Beziane, de l'association Klamydia's, a lancé début juillet une vidéo de prévention. «J'entends souvent des lesbiennes plaindre les gays parce qu'ils doivent recourir aux préservatifs. Elles se sentent immunisées, comme si le risque se limitait à la pénétration masculine.» Immunisées, c'est loin d'être le cas. De nombreuses infections peuvent circuler entre deux femmes lors du contact entre les muqueuses (vaginales, buccales), le sang (menstruel) ou l'échange de godemichés. Herpès, hépatites, syphilis, chlamydias, gonorrhée, papillomavirus... Autant de noms barbares qui, outre les brûlures et démangeaisons, peuvent déboucher sur la stérilité ou le cancer du col de l'utérus. Par ailleurs, ces IST (Infections Sexuellement Transmissibles) affaiblissent le système immunitaire, au point de rendre plus vulnérable au VIH.

L'amour par cellophane. Mais le sida, en soi, manque à cette panoplie. S'il existe un risque théorique de contamination entre femmes, il n'est pas avéré dans la réalité. Or, cette maladie a un caractère épouvantail qui dope la prévention. «Le sida a drainé des financements immenses, explique Alain Pfammatter, de la fondation Profa. Dès lors, les IST propres aux femmes sont restées dans un désert d'ignorance: en Suisse, il n'existe aucune étude à ce sujet.» Profa tente de combler ce vide en menant sur son site une enquête sur la santé des lesbiennes. Résultats prévus vers la fin de l'année. Mais les bonnes volontés se heurtent à un problème pratique: comment se protéger? «Mettre un préservatif sur un godemiché et le changer pour chaque partenaire semble être un réflexe», note Laetitia Beziane. La situation se corse lorsqu'il n'y a pas de sex-toy en jeu. Pour les cunnilingus et la position dite des «ciseaux» – frottement des sexes – les femmes devraient se protéger avec du film cellophane, un préservatif découpé à plat ou une digue dentaire – le champ stérile des dentistes. «Presque personne ne les utilise, ce sont des tue-l'amour!», lâche Laetitia Beziane. Quand deux inconnues passent une nuit sans lendemain, la protection n'est même pas évoquée.

Gynécologues listés. Et les femmes qui s'en préoccuperaient ne savent pas vers qui se renseigner. Les gynécologues évoquent rarement l'homosexualité et les femmes se gênent de l'annoncer. Car des récits à peine croyables circulent, comme celui de ce gynécologue qui aurait tenté d'expliquer l'homosexualité par des problèmes psychologiques ou génétiques et fini par supposer un envoûtement. Il aurait conseillé à sa patiente d'aller voir un prêtre... D'autres gynécologues jugeraient inutile de faire un frottis, estimant que les lesbiennes ne pratiquent pas la pénétration. Echaudées par ces histoires, les homosexuelles consultent bien moins les gynécologues que les hétérosexuelles. Alors que, justement, les IST augmentent ces dernières années. Tout comme le lesbianisme et les expériences homosexuelles de femmes qui ne se considèrent pas lesbiennes, selon l'enquête française CSF de 2006. Santé PluriELLE a donc établi une liste des gynécologues réceptifs aux lesbiennes. Moins d'un tiers des 230 de Suisse romande s'y sont annoncés.

Enquête: www.profa.ch/femmesfemmes
Vidéo: www.klamydias.ch
Gynécologues: www.sante-plurielle.ch

Réagir à cet article

Tags: **Lesbianisme, sexe lesbien, risque sexe lesbien, VIH lesbiennes,**

Réagir à cet article

NEWSLETTER

Inscrivez-vous à notre newsletter afin de recevoir en primeur le sommaire de la semaine ainsi que nos offres spéciales.

Votre adresse email

s'inscrire

À LIRE AUSSI

SOCIÉTÉ

Swissprinters quitte Renens (VD) et se concentre à Zofingue (AG)



Le groupe Swissprinters abandonne l'impression réalisée aux Imprimeries Réunies Lausanne (IRL) à Renens (VD) et la concentre à Zofingue (AG)....

[» voir l'article](#)

SOCIÉTÉ

La Protection des animaux a castré plus de 11'000 chats en 2011



La Protection suisse des animaux (PSA) a fait castrer 11'062 chats en 2011. Même si certaines sections de l'organisation parlent...

[» voir l'article](#)

SOCIÉTÉ

La navette spatiale Enterprise ouverte au public à partir de jeudi

Le musée de la Mer, de l'Air et de l'Espace de New York ouvre au public jeudi sa dernière acquisition,...

[» voir l'article](#)

SOCIÉTÉ

Solar Impulse reporte son vol vers Payerne en raison des vents



Solar Impulse reporte son vol de Toulouse à Payerne prévu mercredi à cause d'une augmentation des vents aux abords du...

[» voir l'article](#)